
REQUERIMENTO 

Requerimento dirigido a: 

 Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Municipal 

Assunto: 

 Bairro do Casal 

 

Exmo. Sr. Presidente: 

Venho por este meio e no quadro regimental da Assembleia Municipal de Ovar, enviar-

lhe mais um requerimento pedindo-lhe que faça dele parte à Câmara Municipal. 

O Bairro do Casal representa um dos mais típicos bairros da Cidade de Ovar. Construído 

há já várias décadas pela Santa Casa da Misericórdia de Ovar para os seus trabalhadores, o 

bairro reúne pouco mais de duas dezena de casas em bom estado de conservação, em 

flagrante contraste com os espaços envolventes que se encontram em péssimas condições. 

Refira-se que o bom estado de conservação das casas deve-se principalmente aos seus 

moradores que foram progressivamente adquirindo as casas que, com excepção de duas ou 

três que continuam na posse da Santa Casa, se encontram hoje na plena posse dos seus 

proprietários. É com base neste facto que consideramos que todo o espaço envolvente é 

público e não privado como chegou a ser afirmado pelo Sr. Vereador responsável. 

Posto e isto, e no quadro das obras de requalificação do conjunto formado pela Rua 

Fonte do Casal, respectiva ponte e antiga fábrica do Casal entretanto adquirida pela Câmara 

Municipal de Ovar, gostaria de saber que pensa fazer este executivo municipal relativamente ao 

Bairro do Casal, designadamente: 

 

a) Arruamentos e estacionamento: a rua Fonte do Casal vai ser repavimentada, 

estando quase prontos os passeios do lado oposto ao Bairro. Não seria esta uma óptima 

ocasião para um rearranjo dos arruamentos do bairro que estão ainda em terra batida, 

contemplando uma área de estacionamento? Faço a este propósito uma sugestão que tem a 

ver não só com a preservação dos bairros típicos mas também com a necessidade de elevar a 

qualidade e sustentabilidade das intervenções da Câmara: em vez de passar o asfalto por cima 



dos paralelos, proponho a recuperação dos mesmos e sua utilização para o pavimento das ruas 

interiores do bairro. 

b) Espaços ajardinados: não seria possível no quadro da requalificação do bairro 

contemplar algumas áreas verdes, canteiros com árvores ou ainda a recuperação do extinto 

parque infantil onde existe neste momento um depósito de áreas de higiene duvidosa. Ou será 

que a população de Bairro de Casal não paga impostos como os restantes munícipes? 

c) Gás natural: apesar da rede de gás natural passar nas ruas que circundam o bairro, 

o gás natural não chega às casas porque não foram feitos os ramais interiores ao Bairro. Não 

acha que a população do Bairro do Casal também merece o acesso a este bem, que para alem 

de essencial é também um factor de sustentabilidade relativamente a outras soluções? As 

quantias pedidas neste momento pela ligação são exorbitantes mas os moradores não podem 

ser culpados pelo facto da rede não ter sido construído em tempo útil. 

d) Iluminação pública: existe apenas um posto de iluminação para todo o Bairro, o que 

contrasta com as vias que circundam o bairro, estas profusamente iluminadas, conferindo ao 

Bairro do Casal a imagem de uma ilha de escuridão a partir do por do sol. Está ou não pensado 

a instalação de mais candeeiros de iluminação naquele local? 

 

Ovar, 12 de Dezembro de 2009 

Miguel Viegas 

 Eleito da CDU na Assembleia Municipal de Ovar 


